

# Die Gemeinden im Pastoralen Raum



St. Johannes Bakum  Zur Homepage  
www.kirche-bakum.de

St. Gorgonius Goldenstedt  Zur Homepage  
www.gorgonius.de

St. Mariä Himmelfahrt Vechta  Zur Homepage  
www.mh-vechta.de

St. Laurentius Langförden  Zur Homepage  
www.pfarrgemeinde-langfoerden.de

St. Vitus Visbek  Zur Homepage  
www.st-vitus-visbek.de

St. Peter Wildeshausen  Zur Homepage  
www.st.peter-wildeshausen.de



## Ansprech- partner

**Elisabeth Bocklage**  
bocklage.alhorn@gmx.de

**St. Peter  
Wildeshausen**

**Matthias Daniel**  
matthias.daniel76@gmail.com

**St. Peter  
Wildeshausen**

**Christian Hartz**  
christian.hartz@ewe.net

**St. Gorgonius  
Goldenstedt**

**Sonja Hillebrand**  
sonja.hillebrand@bmo-vechta.de

**BMO  
Vechta**

**Christian Hoge**  
christian.hoge@st.vitus-visbek.de

**St. Vitus  
Visbek**

**Mechthild Kenkel**  
mechthild.kenkel@web.de

**St. Mariä Himmelfahrt  
Vechta**

**Hermann Josef Lücker**  
hj.luecker@st.vitus-visbek.de

**St. Vitus  
Visbek**

**Herbert Nerkamp**  
herbert.nerkamp@pfarrgemeinde-  
langfoerden.de

**St. Laurentius  
Langförden**

**Daniel Richter**  
d.richter@mh-vechta.de

**St. Mariä Himmelfahrt  
Vechta**

**Burkard Schmelz**  
burkards@aol.com

**St. Johannes  
Bakum**

**Carolin Wesjohann**  
c.wesjohann@gmx.de

**St. Vitus  
Visbek**

**Astrid Wichmann**  
a-wichmann@mail.de

**St. Laurentius  
Langförden**

# Pastoraler Raum Vechta



# Ausblick



Die Pastoralen Räume im Oldenburger Land wurden wohl schneller Wirklichkeit als erwartet! So ist unser Eindruck beim Blick auf die Situation in unseren Gemeinden im heutigen Dekanat Vechta! Also ist es nun an uns, diesen Prozess mit reichlich Leben zu füllen, um für die Zukunft gut aufgestellt zu sein!

Hiermit ergeht die herzliche Einladung an alle Christen sich aktiv am Geschehen zu beteiligen: Vorschläge, Wünsche, Sorgen und Bedenken nehmen wir gerne auf, um so möglichst ALLE auf diesem Weg der Veränderung mitzunehmen! Bitte wenden Sie sich gerne an die entsprechenden Personen in der Prozessgruppe! Wir freuen uns auf ein dynamisches Miteinander!

Weiterhin muss uns allen klar sein – ohne grundlegende Veränderungen wird es nicht gehen! Hiermit sind unsere lieb gewordenen Gewohnheiten gemeint (aktuelle Gottesdienstzeiten – die entsprechenden Gottesdienstorte – die Angebote der Gruppen und Vereine – sowie die Angebote im Bereich der Katechese und Sakramentspendung)! Auch hier nehmen wir IHRE Vorschläge gerne in unsere Überlegungen auf! Die rapide abnehmende Zahl der aktiven Priester und Pastoralen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter zwingt uns zu Veränderungen – diese gilt es im Einvernehmen zu gestalten!

Der gemeinsame Gottesdienst am Vorabend des 1. Advents hat uns ermutigt diesen Flyer zu erstellen, um möglichst VIELEN Christen unser Anliegen zu verdeutlichen! Bitte sprechen Sie in ihren Familien, Nachbarschaften, Freundes- und Bekanntenkreise dies Thema gerne an – und lassen Sie uns an ihren Überlegungen/Vorschlägen teilhaben!

Wir freuen uns auf einen regen Austausch und über eine gute Begleitung in all unseren Anliegen!

Herzliche Grüße!  
Ihre Prozessgruppe

# Ziele



Die Veränderungen in den einzelnen Gemeinden und somit auch die Veränderungen im Pastoralen Raum Vechta machen es notwendig, wenn nicht sogar zwingend nötig, Ressourcen zu ermitteln und zu bündeln. Damit es in Zukunft auch noch möglich ist Gemeindeleben aufrecht zu erhalten.

Die Prozessgruppe (ab 01.01.2026: Rat des Pastoralen Raumes) hat den Auftrag erhalten, genau diese Ressourcen und Möglichkeiten zu ermitteln und zu bündeln.

**Gemeinschaftsbildung:** Die Prozessgruppe könnte darauf abzielen, die Gemeinschaft zwischen den verschiedenen Pfarreien zu stärken und gemeinsame Projekte zu fördern.

**Austausch von Ideen und Ressourcen:** Mitglieder der Prozessgruppe könnten Ideen und Ressourcen teilen, um die pastorale Arbeit in den einzelnen Gemeinden zu unterstützen und zu verbessern.

**Planung und Koordination:** Die Prozessgruppe könnte sich mit der Planung und Koordination von Veranstaltungen, Gottesdiensten und anderen Aktivitäten befassen, um sicherzustellen, dass diese gut organisiert und auf die Bedürfnisse der Gemeinden abgestimmt sind.

**Unterstützung und Weiterbildung:** Die Prozessgruppe könnte auch als Plattform für die Unterstützung und Weiterbildung der Mitglieder dienen, indem sie Schulungen, Workshops und andere Lernmöglichkeiten anbietet.

**Spirituelle Begleitung:** Ein weiterer wichtiger Aspekt könnte die spirituelle Begleitung und Unterstützung der Mitglieder sein, um deren persönliches und gemeinschaftliches Glaubensleben zu fördern.

Neue Dinge werden mutig ausprobiert

Pastoraler Raum ist vom Dialog geprägt

Bewährtes behält seine Räume

Kirche bleibt vor Ort erlebbar

Trotz veränderter Realitäten hat der Glaube noch einen Platz im Leben

Vielfalt der verschiedenen Gottesdienstangebote wird wahrgenommen und wertgeschätzt

Menschen machen sich auf den Weg, um Gemeinschaft zu erleben

Gutes Zusammenspiel zwischen Ehrenamtlichen und Hauptamtlichen

# Wünsche